



Zweites Kapitel.

Unter Landsknechten.

Die beiden Schüler hatten sich noch nicht von dem Schrecken und der Anstrengung erholt, der Schweiß perlte ihnen vom Gesicht, und ermattet setzten sie sich auf Steine nieder, die blauen Bündel neben sich. Die Bauern gingen wieder ins Dorf zurück, schimpfend, lachend und lärmend. Die beiden Landsknechte dagegen machten sich mit den Scholaren zu schaffen.

„Was wollt ihr hier sitzen?“ sagte Bürker freundlich zu ihnen. „Kommt doch mit zur Herberge; sie haben Gräfenberger Bier, und das schmeckt gut nach dem Schrecken. Kommt, Gesellen!“

Die beiden Schüler machten verlegene Gesichter und sahen sich gegenseitig an. Es ist merkwürdig, was alles in einen einzigen Blick hineingelegt werden kann. Durch diesen viel-sagenden Blick hatte jeder die Geldverhältnisse des andern ermittelt, und Philipp wußte nun, daß Hans so viel Geld habe wie er — nichts nämlich.

Aber auch der Landsknecht hatte die stumme Sprache verstanden, denn er war weit in der Welt umhergekommen und